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L 
’équipe de rédaction du Fil de Terre vous présente 

ses meilleurs vœux pour 2016. Ce journal est le 
vôtre, n’hésitez pas à nous communiquer vos réflexions, 
v o s  r e m a r q u e s ,  v o s  s u g g e s t i o n s  à 

fildeterre@lesbarques.fr... ni à le faire connaître à 
votre entourage. Bonne lecture et au prochain numéro… 
 

 

 

 

 

P 
our cette nouvelle année 
nous pouvons formuler le 

vœu que l’humanité se 
ressaisisse et fasse preuve de 
raison. 

En tant que c i toyen, 
n’attendons pas tout des élus 
et décideurs, chacun a sa part 

d e  p o u v o i r  e t  d e 
responsabilité. 

 
Dans notre commune, dans  
nos quartiers il y a beaucoup 

de choses à faire, d’initiatives 
à prendre pour rendre notre 
quotidien plus humain, plus 

agréable, plus fraternel et 
p l u s  r e s p e c t u e u x  d e 
l’environnement. 

Que 2016 devienne pour 
chacun une année de partage 
et de mieux vivre ensemble ! 

 
 

Marie-José 
Faure 

Présidente du 
GRIM 

EDITO
EDITO 

 

              

 

Mireille Carrot 
Conseillère Municipale 

 

L 
a loi permet aujourd’hui l’ouverture des  commerces 12 
dimanches par an contre  5 maximum précédemment. 

Au conseil municipal de décembre, M. le maire a proposé de 
rester sur l’ancienne base soit 5 dimanches . 
Vos élus de la liste « Avec VOUS, un projet citoyen, social 

et solidaire » ont pris la décision de voter contre toute 
ouverture des magasins le dimanche. 
En effet, si certains salariés se disent intéressés par le 

travail du dimanche, ce n’est certainement pas par plaisir 
mais bien parce que les salaires ne permettent pas de vivre 
correctement. Rechercher  dans le travail du dimanche une 

majoration de salaire témoigne du malaise et surtout de la 
dégradation du pouvoir d’achat des salariés… De plus cette 

majoration disparaîtra petit à petit avec la banalisation de 
celui-ci. 
Certains secteurs doivent évidemment assurer une continuité 

de service, mais le travail du dimanche comme des jours 
fériés doit rester l’exception. 
N’y a t-il pas autre chose à faire  que de se promener dans 

les rayons des grandes surfaces le dimanche ? 
Oui, nous appelons à résister contre la dégradation de notre 
vie quotidienne, oui, nous voulons défendre le petit 

commerce de proximité… Alors pas question de céder à des 
idéologies régressives. 

 

PAROLES 

D’E
LUS 
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Préparation du conseil : Samedi 16 janvier 2016 9h00 local des élus.  

Conseil municipal : Jeudi 21 janvier 2016 à 19h15, Salle Prieuré Bas 

Pour nous contacter, s’abonner ou se désabonner : fildeterre@lesbarques.fr 

 Retrouvez nos parutions sur : http://www.projetcitoyen.fr/ 

Et sur https://www.facebook.com/gauche42170 

 A A  NOTER

NOTER
  

Après nous le déluge…Après nous le déluge…  ??  
 

V 
oilà la COP 21 terminée, et notre futur au « bon vouloir » des 
décideurs planétaires. Soyez certains que les « décideurs » 

planétaires ou simplement locaux ne feront rien si « nous » ne leur 

demandons pas de le faire. En effet on s’est mis tout seul dans le 
« merdier » climatique et tout seul il faudra que l’on s’en sorte. Pas de 

sauveur divin, ou homme providentiel pour réparer la machine.  
L’année 2015 sera l’une des plus chaudes depuis le 1er relevé météo en 1856. La réalité est là 
… sous nos yeux, dans nos oreilles, souvent polluées par ce qu’il faut bien appeler : la tyrannie 

de l’info. Alors voilà qu’au dernier suffrage, une majorité de Français s’est exprimée à l’opposé 
de ce qui devrait être un réflexe de survie, face à la montée des températures et du danger 

que cela fait courir à l’humanité. Le suicide collectif serait il devenu un must ? 
Pourtant des femmes et des hommes de tous pays ont bien analysé ce qui est en train de se 
passer…et s’engagent, comme le mouvement « colibris ». Ils apportent leur goutte d’eau pour 

éteindre l’incendie. La société civile peut encore changer la donne, et chaque citoyen à son 
niveau. Chaque jour des personnes inventent, innovent sans rien demander en retour. 
Simplement par la logique de la survie de l’espèce… Cela s’appelle « éco-citoyenneté » Partage, 

consommation locale, conversion énergétique, bénévolat, engagement associatif, la liste est 
longue.  
Alors imaginons un déclic sociétal et que cette fin annoncée fasse bouger les curseurs et  voit 

s’épanouir une société humaine où les soldats auront des pelles et des pioches en guise de 
fusils, pour planter les milliards d’arbres que nos enfants verront fleurir. 
 

José-Louis Théry — Europe Ecologie Les Verts 

 

AvezAvez--vous la fibre...optique?vous la fibre...optique? 

E 
n date du 15 décembre 2015, le conseil communautaire de Loire-Forez a tranché sur une 

augmentation d’autorisation de programme de 10 200 000 € à 23 000 000 € pour 

correspondre au déploiement du très haut débit (fibre optique) sur l’ensemble des prises du 

territoire, soit une estimation de 42600 prises environ. C’est une excellente nouvelle qu’il faut 

saluer et qui comblera donc les réserves que j’avais versées à ce sujet sur un précédent fil de 

terre, en donnant une équité de traitement de tous les citoyens pour l’accès au très haut débit. 

Nous devrions donc être tous raccordés à la fibre d’ici 2020 et les dernières nouvelles que j’ai 

eues sont que les travaux vont bon train, malgré quelques petits retards techniques et 

administratifs. 

Georges Charpenay - Conseiller municipal et communautaire 


